

el Atueguino, Rancagua, 7-V-1977 p. 6.

Ver: Secretaría Provincial de la Mujer

Evocando a Monseñor Ramón Angel Jara

Hoy día en que tanto se discute en todo el mundo sobre el sacerdote y el pensar de los pastores de la Iglesia Católica, es conciliador evocar el recuerdo de Monseñor Ramón Angel Jara, a quien el poeta Ramón Dario llamo "Crisóstomo", que quiere decir boca de oro y de oro eran sus palabras por la brillantez de su oratoria y lo macizo de su contenido.

La mayoría de nosotros lo conoce por aquellas palabras que escribiera en un álbum de Susana Torres de Castex, conocida dama argentina, él despediría, y en cuya casa se alojara en uno de sus viajes a Buenos Aires.

Esas palabras que siempre, al leerlas, las repetimos con profunda unción, amor y recogimiento son: "Boceto de la Madre".

Muchas piezas oratorias de la literatura de todos los siglos están dedicadas a la madre pero quizás muy pocas han caído tan fondo como las del sacerdote chileno, tan amado y recordado por nosotros.

"Hay una Mujer que tiene algo de Dios por la bondad de su amor, y mucho de ángel por la incesable solicitud de sus cuidados. Una mujer que, siendo joven, tiene la reflexión de una anciana, y que en la vejez trabaja con el vigor de la juventud; una mujer que, si es ignorante, descubre los secretos de la vida con más acierto que un sabio y, si es instruida, se acomoda a la simplicidad de los niños..."

Era tal la fama de la oratoria de Monseñor Jara, que en una oportunidad un grupo de obispos sudamericanos lo designó su portavoz en una visita que hicieron al Papa Pío X.

El comenzó su discurso en italiano,

pero alcanzó a decir algunas palabras solamente cuando el Santo Padre lo interrumpió amablemente para solicitarle que lo hiciera en castellano. Seguramente quería escucharlo en su propio idioma. Había oido hablar de ese Sacerdote chileno, que sabía motivar lelligentemente con sus palabras, pero que nunca dejaba de ser sobrio.

Tan sobrio como termina ese boceto dedicado a la Madre:

"De esta Mujer no me extraña el nombre a mí, si no queréis que empare con lágrimas vuestro álbum, porque yo la vi pasar por mi camino".

Cuando crezcan vuestros hijos leedles esta página, y ellos cubriendo de besos vuestra frente os dirán que un humilde viajero, en pago del suntuoso hospedaje recibido, ha dejado aquí para vos y para ellos un boceto de su madre".

El próximo martes es el Día de la Madre, es por eso que la Secretaría Nacional de la Mujer, Provincia de Cachapoal, dedica este trabajo a todas las Madres de Chile.

688373

Evocando a monseñor Ramón Angel Jara. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1977

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evocando a monseñor Ramón Angel Jara. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile